



Centro de Gestión y Proyección-Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de circulación interna



Año 3 Número 93

RELACIONES INTERINSTITUCIONALES

La Oficina de Relaciones Interinstitucionales informa que se encuentran abiertas las convocatorias de becas 7 de la Comisión Fuelbright, para realizar estudios de postgrado en Estados Unidos. Son requisitos para aplicar al Programa:

- Edad máxima de 33 años para maestrías y 37 para doctorados.
- Acreditar título universitario.
- Acreditar experiencia laboral.
- Poseer un promedio de notas de la carrera mínimo de 3,75.
- Presentar el exámen TOEFL con un puntaje mínimo de 600.

La Comisión APOYA al candidato en el trámite de la admisión en la Universidad norteamericana. La fecha límite de presentación de solicitudes es el día 30 de nayo de 1997.

Sólo se entregan formularios de aplicación a personas que presenten el certificado de inglés TOEFL o Michigan.

Mayor información COMISIÓN FUELBRIGHT, Calle 38 # 13-37 Piso 11 Bogotá. Tel. 2 877831 y 2 698167.

Claudia Aponte - Relaciones Interinstitucionales.

Recuerde que sus noticias para Informando las puede hacer llegar al Centro de Gestión y Proyección, Área de Comunicación Organizacional-Prensa, comunicándose con María del Pilar Fajardo o Catherina Martínez a los teléfonos 6193088-2138377-2131198 Ext 114. Fax 2159888.

PREMIACIÓN DEL PRIMER CONCURSO DE INVESTIGACION JURIDICA "OCTAVIO ARIZMENDI POSADA".

El lunes 17 de febrero, en un acto presidido por el Dr. Alvaro Mendoza Ramírez Rector de la Universidad de La Sabana con la asistencia del Dr. Eduardo Devis-Morales, decano de la Facultad de Derecho y el Dr. Augusto Giraldo, vicedecano de la misma, se llevó a cabo la premiación del Primer Concurso de Investigación Jurídica "Octavio Arizmendi Posada", convocado por la Facultad de Derecho y auspiciado por el Fondo de Estudiantes, el cual asignó un aporte para premiar a los ganadores del concurso, quienes además quedarán exentos del pago de los derechos de grado y podrán publicar sus trabajos en la revista de la Facultad.

El primer puesto del concurso fue otorgado al estudiante Hugo Orozco, con el trabajo titulado " El Ruido ". El segundo puesto fue para el alumno Fernando Gómez, con el trabajo " Responsabilidad Jurídica y Política del Gobernante en la Historia de las Ideas Políticas ".

También se confirió una mención especial al trabajo denominado " La Interpretación de la Doctrina Social de la Iglesia como Presupuesto para Contribuir a un Estado Justo ", el cual también será publicado en la revista de la Facultad de Derecho.

EVENTOS

Febrero 28: Grados programas presenciales

Auditorio. 10:30 a.m. y 12:30 a.m.

Febrero 27: Concierto de Compañía Ilimitada. Casa del Lago . 4:00 p.m.

Febrero 28: Cine Club La Sabana. Película

Kagemusha: La Sombra del Guerrero.

Casa del Lago. 4:00 p.m.

Novedades Bibliográficas

LOPERA Lopera, Alfonso: Ética del periodismo y la comunicación.

El autor ha sido profesor de humanidades, literatura y periodismo, colaborador de varios periódicos. La obra más que señalar normas de conducta y rumbos de comportamiento, es la síntesis de las reflexiones que fueron surgiendo a lo largo de la prolongada trayectoria educativa y de desempeño periodístico del autor.

El libro recoge las normas que debe seguir el trabajo de los comunicadores. Los problemas que puede presentar su aplicación práctica están claramente resueltos a partir de las normas éticas y morales cristianas



Esta es la programación que la Capellanía de la Universidad tiene programada para este año :

- Celebración de la Santa Misa , de lunes a viernes en horario de 10:30 a.m. y 12:30 p.m.
- Confesiones a lo largo del día y especialmente durante la celebración de la Santa Misa.
- También cuenta con Retiros:

De Señoras: El segundo y tercer jueves de cada mes de 3:00 p.m a 5:15 p.m.

De Señoras de Servicios Generales : El último jueves del mes a las 3:00 p.m.

De Profesores: El segundo miércoles de cada mes a las 4:00 p.m.

De Señores de Servicios Generales: El segundo martes de cada mes a las 3:00 p.m.

Y Servicio de Lecturas: Permanente.

Adicionalmente se puede acudir a los sacerdotes que atienden la Capellanía con la seguridad de encontrar sincera amistad y ayuda espiritual en el momento que usted más lo necesite.

Centro Médico

Como ha sido regular desde hace varios años, el Servicio Médico de la Universidad sigue ofreciendo los servicios de laboratorio clínico, toma de muestras, inyectología y exámenes de urgencia, entre otros. El horario de atención, para estos servicios, es de 8:00 a.m a 10:00 a.m.

También se puede solicitar la asesoría del Servicio Médico en lo que respecta a:

- Nutrición.
- Psicología.
- Optometría.
- Fisioterapia.

Además, el Centro Médico cuenta con un grupo de especialistas adscritos a los cuales se puede recurrir en caso necesario.



La Cooperativa de la Universidad quiere darle una cordial bienvenida y desearle muchos éxitos a Juan Carlos Espinoza Acero, quien desde el 12 de febrero es el nuevo gerente de COOPSANA.

Juan Carlos Espinoza, es egresado de la carrera de Administración de Empresas de la Universidad y actualmente se encuentra cursando el postgrado de Finanzas y Relaciones Internacionales .

Se recuerda a todos los socios de COOPSABANA que pueden inscribirse para los cursos de Cooperativismo a Distancia.

Cualquier Información, comuniquese con:

Marina Jiménez de Cuellar . Tel 6 76 03 77 Ext 3281. CAMPUS UNIVERSITARIO DEL PUENTE DEL COMUN.



CIENCIAS SOCIALES : POSTGRADO EN EDUCA-CIÓN AMBIENTAL

Después de iniciar actividades por primera vez en diciembre de 1996, con un total de 23 alumnos, para cursar estudios bajo la modalidad Semiescolarizada (Periodos de distancia y Cursos Presenciales pun segundo grupo de profesionales ingresó a este postgrado e inició clases el 1 de febrero del presente año.

El grupo de estudiantes está conformado en su mayoría por funcionarios que prestan sus servicios a la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca C.A.R. y por profesionales de diferentes disciplinas como ingenieros, agródomos, veterinarios, trabajadoras sociales y educadores entre otros.

La Facultad de Educación da la bienvenida a todas estas personas que de manera tan entusiasta han comenzado sus estudios, para así poder obtener el título de especialistas en Educación Ambiental.

Por otro lado cabe destacar la publicación del Libro: "GEOGRAFÍA Y AMBIENTE: ENFOQUES Y PERS-PECTIVAS". Publicado por Ediciones Universidad de La Sabana en enero de 1997. Cuyos autores son: María Cristina Franco (Directora del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad de La Sabana), Antonio Flórez, Rosa Torres de Cárdenas, Elsa Amanda de Moreno y Gustavo Montañez Gómez.

Este libro producto de la experiencia académica acumulada de cinco profesores universitarios de la ciencia geográfica, responde a la necesidad urgente de llenar vacíos sensibles en el campo de la educación geográfica a nivel nacional. Según uno de los autores, el P.hd. Gustavo Montañez Gómez, quien actualmente se desempeña como Decano de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de Colombia, "existe escasa producción de textos geográficos básicos y renovados tanto en la teoría como en la metodología de la Geografía ".

Como respuesta a tal necesidad, la estructura del libro comprende seis capítulos a saber: la trayectoria histórica de la Geografía; los nuevos conceptos y enfoques para el análisis espacial desde el campo de la Geografía Física; la dinámica poblacional y sus relaciones con el progreso económico; las ramas y tendencias de la Geografía Humana; las nuevas perspectivas de la geografía con relación al ambiente

y finalmente, el deber de la educación geográfica en la formación de ciudadanos que conozcan, analicen y valoren su espacio geográfico local y nacional.

Esta obra está dirigida a todos los estudiosos de las Ciencias Sociales interesados en obtener una visión renovada de la dimensión espacial que, contempla las relaciones entre sociedad, naturaleza y cultura.

ARTES PLÁSTICAS

La Directora del Departamento de Artes Plásticas, Olga Lucía Olaya, participó en el Congreso de Pedagogía 1.997, que se realizó entre el 2 y el 9 de febrero en La Habana, Cuba, con la ponencia Estudio Prospectivo de la Formación de Docentes de Artes Plásticas en la Universidad de La Sabana.

El Congreso contó con la participación de más de 10.000 representantes de países como España, México, Canadá, Panamá, República Dominicana, Costa Rica, Trinidad, Brasil y Colombia, que se hizo presente en el evento con 500 delegados de las diferentes regiones del país.

Dentro de las actividades del Congreso se contemplaron cursos; conferencias especiales; mesas redondas; 32 comisiones científicas para la presentación de trabajos; exposiciones de posters; visitas a centros educacionales de niveles preescolar, primaria, medio y universitario; exposición y venta de medios de enseñanza y proyección permanente de medios didácticos.

De otro lado, el 20 y 21 de febrero, la Universidad presentará el Estudio Prospectivo en el preevento del Primer Encuentro Nacional de Enseñanza de Arte, que se realizará en las instalaciones de la Biblioteca Nacional y estará organizado por Colcultura, Dimensión Educativa y el Ministerio de Educación.

Microempresarios

Como parte del programa para el Apoyo de la Microempresa, P.A.M, establecido con la Gobernación de Cundinamarca, Microsabana, ha empezado ya a entregar los diplomas a los 1.070 capacitados a través de este convenio, paralelamente a la entrega de los créditos para estos pequeños empresarios.

De otro lado, el programa Microsabana, programará durante el presente año, cursos especializados para los microempresarios en áreas como: legislación tributaria, ventas y Merchandising.

Recursos Audiovisuales

El Equipo de Producción de Televisión, bajo la dirección de la doctora Gladys Buitrago de Amaya, directora del Centro de Recursos Audiovisuales y asesorados por el doctor Iván Anzola Castillo, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, la producción de un video informativo de la Facultad de Enfermería y tres videos educativos con el programa de Administración de Empresas.

Para la realización de los tres videos de Administración Empresas se ha contado con el apoyo de importantes entidades como: La Federación Nacional de Cafeteros, Los Coches, Leona y el Banco Ganadero . Y para la realización del video de Enfermería se ha tenido el respaldo del Hospital Cardioinfantil y el Hospital de Chía .

Para efectos de ésta producción se contará con testimonios de los principales directivos de estas empresas.

En el Auditorio Central de La Universidad, el pasado miércoles 19 de febrero, María de Chávez, Gerente General y propietaria de la firma *Jolie de Vogue* y la Gerente de Atención al Cliente Patricia Gutiérrez, dictaron una charla sobre la etiqueta empresarial, la presentación y la belleza en la moda actual de la ejecutivas y universitarias.

Consultorio Jurídico

Desde el día 10 de febrero de este año, 12 estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad de La Sabana comenzaron a prestar sus servicios en la *Superintendencia de Sociedades* debido a un convenio que logró la Universidad con la Superintendencia.

Como mérito al esfuerzo que han realizado estos alumnos en su trabajo, el Superintendente de Sociedades, Dr. Darío Laguado Monsalve los premió concediéndoles una capacitación que se da a todos los funcionarios, la cual comenzó el 17 de febrero.

El Seminario está precedido por el magistrado y actual Presidente de la Corte Constitucional, Doctor José Gregorio Hernández Galido, quien se ha referido en sus conferencias a los aspectos Constitucionales de la Gestión Pública.

Dicha capacitación se extenderá a lo largo del semestre y los alumnos estarán presentes en todos los seminarios que organice la Superintendencia.

Por otro lado la Alcaldía Mayor de Santa Fe de Bogotá en su afán por apoyar a las Comisarías de Familia y Centros de Conciliación que comenzarán a funcionar en Bogotá, ofrece unos cursos de capacitación gratuita en Conciliación y Mediación, a los alumnos que han sido remitidos del Consultorio Jurídico de la Universidad de La Sabana para que trabajen conjuntamente.

Igualmente entre los planes que tiene El Consultorio Jurídico de la Universidad, está el de llevar a cabo una investigación con la Alcaldía y la Universidad de los Andes, sobre *La Problemática Familiar en Colombia*.

Bienestar Universitario

El Fondo de Estudiantes ha organizado para el próximo jueves 27 de febrero, un concierto de bienvenida con el grupo *Compañía Ilimitada*, que se realizará a las 4:00 p.m en la Casa del Lago.

Por otra parte, el Fondo está auspiciando los grupos de AISEC y Opción Colombia, quienes tendrán una oficina en el segundo piso de la Tienda Universitaria para realizar allí sus reuniones y atender a sus miembros.

Servicios Bancarios

Para su información este es el horario de las corporaciones que ofrecen servicio al cliente en el Campus.

CONAVI:

Sucursal La Sabana.

Horario de lunes a jueves de 9 : 00 a.m a 3 : 00 p.m y los viernes hasta las 3 : 30 p.m

CONCASA:

Sucursal La Sabana.

Horario de lunes a viernes de 9 : 00 a.m a

 $2 \cdot 00 \,\mathrm{pm}$

Fin de mes de 9:00 a.m a 11:30 y de 12:30 a

2:30 p.m.

Lanzamiento del libro del doctor Octavio Arizmendi Posada



Acompañan a Octavio Arizmendi Posada, el señor rector de la Universidad de La Sabana, Alvaro Mendoza Ramírez, Antonio Cacua Prada, Rector del Instituto Universitario de Historia de Colombia y José Luis Gómez Valderrama, Rector de la Universidad Central.

En acto académico realizado el 13 de febrero en el Aula Máxima de la Universidad Central, se llevó a cabo el lanzamiento del libro del doctor Octavio Arizmendi Posada, "Las Tres Propuestas Integracionistas de Bolívar y Otros Temas Bolivarianos".

"Este libro es una recopilación de ensayos y artículos escritos por Arizmendi Posada sobre Bolívar, en los que aborda temas de gran actualidad como, por ejemplo, sus propuestas de integración y otros que han sido poco tratados, como su dimensión de reformador social".

"A pesar de que los diversos ensayos, que a manera de capítulos presenta este libro, fueron escritos a lo largo de las dos últimas décadas (1980 - 1995), el estilo es muy semejante: claro, sobrio, dialéctico y en ocasiones, emotivo y vibrante".

"Aunque se trata de escritos separados entre sí por algunos años, hay una unidad de estilo entre el primero y el último, y también quedan claras la emoción bolivariana y la devoción al legado del Libertador en los campos tratados por el Dr. Arizmendi Posada. Como apéndices se incluyen los tratados de Unión, Liga y Confederación aprobados por el Congreso de Panamá y el Manifiesto del autor y de Jaime Sanín Echeverri en el 150 aniversario del Congreso Anfictiónico de Panamá (1826-1976)".

Las Tres Propuestas Integracionistas de Bolívar y otros temas Bolivarianos es el octavo libro que publica el Dr. Arizmendi y el segundo sobre integración política y económica de los Estados de Centro y Suramérica.

El doctor Arizmendi "ha escrito numerosos libros y ensayos, entre los cuales podemos mencionar: 'La transformación educativa nacional', 'Administración educativa en América Latina', 'Políticas contra el desempleo', 'Parlamento y subdesarrollo en América Latina'. En general, su vida ha estado estrecha y permanentemente ligada a la educación de las juventudes y a los principios Bolivarianos y americanistas".

*Tomado de la introducción del libro "Las Tres Propuestas Integracionistas de Bolivar y Otros Temas Bolivarianos"

44

Comunicación Social

Con motivo de la celebración del día del Periodista la Facultad de Comunicación Social realizó el martes pasado un homenaje a todos sus alumnos, evento que tuvo lugar en el Auditorio del Campus Universitario.

A las 9:00 a.m. se realizó un *Coloquio con el Dr. Benjamín Villegas*, arquitecto bogotano, editor de profesión y fundador de *Villegas* Editores, empresa que desde hace varios años ha sido reconocida por su calidad en la producción de libros ilustrados de gran formato.

Benjamín Villegas compartió su experiencia como editor, resaltando la importancia de la creatividad en cada uno de los procesos que llevan a convertir una idea editorial en un libro, los cuales van desde la selección y enfoque del tema, pasando por la investigación y documentación hasta detalles como la selección del fotógrafo, los lugares de trabajo, los elementos y las personas que van a aparecer en las publicaciones.



Benjamín Villegas, fundador de Villegas Editores.

De igual manera, resaltó la importancia de la creatividad en cualquier tarea que implique la transformación de las ideas, pues lo verderamente importante no es escoger un determinado tema para trabajar sino descubrir la forma de mostrar algo diferente y desconocido de éste, que puede bien haber sido tratado cientos de veces.

El coloquio se complementó con una exposición de los libros elaborados por Villegas Editores, entre los que se destacan : la Vida en Colombia, Colombia Inédita, una Jornada en Macondo y Alta Colombia, entre otros.

También se realizó un concierto con un dúo de guitarra y violín que interpretó música clásica y colombiana.

POSTGRADO EN COMUNICACIÓN ORGANIZACIONAL:

La Facultad de Comunicación Social iniciará en marzo la sexta promoción del postgrado en Comunicación Organizacional, dirigido a profesionales con título universitario.

Los objetivos específicos del postgrado son :

- 1. Especializar profesionales de distintas disciplinas en la conducción de la Comunicación Organizacional.
- 2. Formar especialistas que detecten problemas de comunicación en las empresas y que adquieran habilidades para proponer soluciones de interacción que redunden en un mejor clima organizacional, en una mayor eficiencia y en altos índices de competitividad.

Al terminar el postgrado los profesionales estarán capacitados para :

- Diseñar y gerenciar procesos de Comunicación Organizacional a nivel de alta gerencia.
- -Dirigir o gerenciar programas de Mercadeo.
- -Apoyar programas de Calidad y/o Mejoramiento Continuo.
- -Apoyar procesos de Reingeniería.
- -Apoyar procesos de comunicación en Outsourcing, Benchmarking, alianzas estratégicas y cultura organizacional.
- -Dirigir programas de Auditoría de Comunicación en las empresas, bien sea como funcionarios de planta o como asesores externos.
- -El graduado se capacitará para crear su propia firma de asesoría y consultoría en esta especialidad.